

PODCAST FRENCH TO GO

Saison 4 - Episode 164 LIGHT

Le couple présidentiel et la vidéo virale : pourquoi ça nous fascine ?

Si vous écoutez cet épisode en juin 2025, et que je vous parle de la vidéo du couple Macron, vous savez sûrement de quoi je parle. Oui, je suis sûre que vous avez vu cette vidéo sur les réseaux sociaux ou même à la télé. Je parle de la vidéo où on voit le président français recevoir une « tape » de la part de sa femme à la sortie d'un avion. Vous l'avez vue, non ? Si vous ne l'avez pas vue, allez voir sur les réseaux sociaux.

Bon, d'abord, il faut le dire, la vidéo n'était pas très claire. Ce n'était pas une gifle. La femme du président n'a pas donné une gifle à son mari. Elle l'a poussé ou tapé sur le visage. C'est comme si elle lui disait : « Eh oh, ça suffit maintenant ». Alors... Est-ce qu'elle était vraiment énervée ? Est-ce qu'elle était en colère ? Est-ce que c'était une vraie dispute entre adultes ? Ou est-ce qu'ils se disputaient comme des enfants ?

En fait, ce n'est pas très important. Pour moi, ce n'est pas important de savoir ce qui s'est passé. Tous les couples ont des moments faciles et des moments difficiles. Tous les couples se disputent parfois. Et les présidents, les ministres, les princes, les princesses... sont comme tout le monde. Ils sont comme nous.

La GRANDE différence, c'est que si quelqu'un filme une dispute de notre couple, la vidéo ne fait pas le tour du monde. Elle n'est pas virale comme la vidéo du couple Macron. Mais bon, c'est normal. Ce sont des personnes célèbres. Ce sont des stars. Et justement, j'ai pensé à ça. Pourquoi est-ce que les gens veulent savoir ce qui se passe dans la vie privée d'un président ?

D'abord, je suis un peu triste, parce qu'après cette vidéo, Macron a dû répondre à des journalistes. Il a été obligé de parler de ça aux journalistes. Et je me souviens que dans une vidéo il a dit : « C'est dommage que les gens parlent plus de cette histoire que des raisons de ma visite au Vietnam. » Et franchement, il a raison. C'est dommage qu'on parle beaucoup de sa dispute avec sa femme, et moins de sa politique.

Mais c'est comme ça dans tous les pays. Les gens aiment parler de la vie privée des présidents, des ministres, des chefs d'État. C'est la même chose en France. On parle souvent de la vie privée des présidents. Comme s'ils étaient des stars de la télé.

Bon, oui, c'est vrai. La vie privée des présidents français est parfois spéciale. Un président a divorcé et s'est remarié pendant qu'il était président. Avant lui, un autre président avait une double vie : une femme et une maîtresse, avec qui il a eu une fille. Tout cela était secret, mais quand on l'a appris, tout le monde a dit : « Ah bon ? ». En fait, les gens n'étaient pas surpris. On continue ? Oui, parce que ce n'est pas fini. Un autre président a été vu un soir, à Paris, sur un scooter, alors qu'il allait voir une autre femme que... SA femme. Bref, la France, c'est un peu comme une série télé.

Mais pourquoi est-ce que ces histoires nous intéressent autant ? Pourquoi on les regarde comme un bon épisode de série ? Il y a plusieurs raisons, je pense. Déjà, parce que ça montre que les présidents sont des personnes normales. On pense : « Ah, eux aussi ont des problèmes dans leur couple. » Ça les rend plus proches. Moins froids, moins loin de nous. Ce ne sont pas seulement des gens en costume.

Et aussi, parce que c'est plus facile à comprendre qu'un discours politique. Le budget du pays ? La réforme des retraites ? Les relations avec d'autres pays ? C'est compliqué. On ne comprend pas toujours. Mais une dispute de couple à la sortie d'un avion ? Ça, on comprend. On connaît ça. Et on peut donner notre avis. Et puis, on doit être honnêtes, on aime bien ce genre d'histoires. Ça détend. Ça fait du bien. On oublie les choses graves



comme les guerres, le climat, les problèmes d'argent. Bien sûr, ce n'est pas très intelligent. Mais c'est la vérité : les gens préfèrent les histoires drôles ou choquantes à la politique sérieuse. Ce n'est pas nouveau. À l'époque des rois, on parlait déjà des histoires d'amour du roi. Aujourd'hui, c'est pareil. Mais maintenant, c'est sur Instagram, X ou TikTok. Ce qui change, c'est la vitesse. La vidéo dure deux secondes, et en deux minutes, le monde entier l'a vue. Et nous, on regarde, on commente, on partage... et puis on passe à autre chose. Jusqu'à la prochaine vidéo. Parce qu'en vrai, on aime ça, les petites histoires. Même – ou surtout – quand elles parlent des personnes importantes. Et vous, qu'est-ce que vous en pensez ? Est-ce que c'est normal de s'intéresser comme ça à la vie privée des présidents ? Ou est-ce qu'on devrait parler plus de leurs décisions pour le pays ? J'ai envie de savoir !

The French to Go Podcast is produced by French Carte - Delphine Woda / www.frenchcarte.com, frenchcarte@gmail.com - Sound : <http://www.freesound.org/people/klankbeeld/>



Creative Commons Attribution – NonCommercial NoDerivatives 4.0 International License